
   
  

 
 

 

Niederschrift 

über die öffentliche Sitzung 

des Ortsbeirates Oggersheim  

von Ludwigshafen am Rhein 

 

Sitzungstermin: Donnerstag, den 14.07.2022 

Sitzungsbeginn:  Uhr 

Sitzungsende:  Uhr 

Ort, Raum:  

 



Anwesend waren: 
 

Ortsvorsteherin 
Sylvia Weiler  

SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Monika Knaul  
Christoph Bätz  
Wolfgang Jung  
Ilona Dockendorf  
Ursula König  

CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Monika Kanzler  
Andreas Gebauer  
Birgit Stauder  

DIE GRUENEN - Ortsbeiratsfraktion 
Christian Brückmann  
Dr. Johannes Moeller  
Hans-Uwe Daumann  

FDP-Ortsbeiratsmitglied 
Hans-Peter Eibes  

im Ortsbezirk wohnende Stadtratsmitglieder 
Daniel Beiner  

Schriftführer/in 
Gabriele Rogall-Zelt  
 
 

Entschuldigt fehlten: 
 

CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Andreas Unger  

FWG-Ortsbeiratsfraktion 
Johannes Mund  
Ruth Hellmann  
 
 
 



Tagesordnung: 
 

 1.  Einwohnerfragestunde 
  
 2.  Bericht Ortsvorsteherin 
  
 3.  Vorstellung des Planungsstandes Ampelanlage Am Schießgraben 

Vorlage: 20225026 
  
 4.  Vorstellung des Projekts Umweltpatenschaften 

Vorlage: 20225245 
  
 5.  Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion  

Stop-Schild bei der Einmündung Sudetenstraße 
Vorlage: 20225286 

  
 6.  Antrag der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Grenzmarkierungen für Park-und Halteverbote an Einmündungen 
Vorlage: 20225280 

  
 7.  Antrag der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Schäden am Fußgängerübergang im Bahnhof Oggersheim 
Vorlage: 20225283 

  
 8.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Parkraumnutzung Oggersheimer Friedhof 
Vorlage: 20225284 

  
 9.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Bahnhofsgebäude Oggersheim 
Vorlage: 20225291 

  
 10.  Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Zukünftige Nutzung des Oggersheimer Bahnhofsgelände 
Vorlage: 20225281 

  
 11.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Kindertagesstätte am Altstadtplatz- Verkehrs- und Parkraumplanung 
Vorlage: 20225285 

  
 12.  Anfrage der GRÜNEN Ortsbeiratsfraktion 

Privater Kindergarten am Altstadtplatz 
Vorlage: 20225279 

  
 13.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Radwegeausbau entlang der Speyerer Straße und Wollstraße 
Vorlage: 20225292 

  



 14.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Bordsteinabsenkung vor dem Netto-Markt in der Mannheimer Straße 
Vorlage: 20225293 

  
 15.  Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Gesamtkonzept für das Schillerhaus 
Vorlage: 20225282 

  
 
 
Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß; der Ortsbeirat Oggersheim war beschlussfähig. 
 
 
 

Protokoll: 

 

zu 1 Einwohnerfragestunde 
 
 
Es gab keine Anfragen. 
  

 
 
zu 2 Bericht Ortsvorsteherin 
 
 
Der Fußgängerüberweg in der Prälat-Caire-Straße ist noch in der Bauphase. Die Masten für die Be-
leuchtung stehen bereits, die Markierung kann momentan noch nicht umgesetzt werden, weil hierfür 
eine Vollsperrung nötig ist. 
Das Thema Poller in der Dürkheimer Straße wird am 08.09. in der nächsten Ortsbeiratssitzung vorge-
stellt. Die Poller in der Schillerstraße wurden auf Anregung der Anwohner errichtet. 
Die Fraktion der Grünen hatte in der Ortsbeiratssitzung im September 2020 den Antrag gestellt, dass 
die Durchlässigkeit in den Sackgassen für den Radverkehr zugelassen wird und zwar in der Karl-
Lochner-Straße zur Mörikestraße und von der Mörikestraße zur Raiffeisenstraße. Dieses Thema wird 
von der Verwaltung nochmal aufgenommen und dann über eine Beschilderung entschieden. 
Herr Tremmel vom Bereich Tiefbau hat mitgeteilt, dass der barrierefreie Ausbau der Haltestelle Mann-
heimer Tor im Jahr 2024 stattfinden wird. Vom 08.08.- 17.08.22 werden Sanierungsarbeiten im Gleis-
bereich stattfinden. 
Das RNV eigene Kiosk an der Endhaltestelle wurde geschlossen. Der Fahrkartenautomat sowie die 
Anzeigentafel werden im September 2022 wieder aufgebaut. 
Zum Thema Glasfaseranschluss wird es am 20.07.22 um 19 Uhr eine digitale Veranstaltung geben, 
bei der sich BürgerInnen informieren können. Es wird auch ein Glasfaserinfomobil in der Zeit vom 25. 
– 30.07.22 auf dem Hans-Warsch-Platz von 10 – 18 Uhr stehen. Auskunft bekommt man ebenso im 
Telekomshop im Hedwig-Laudien-Ring und in der Rheingalerie. 
Vom 15.- 18.07.22 findet in der Notwende die Leberknödelkerwe statt und am 17.07.22 feiert ab 11 
Uhr die Kinderhilfe ihr Sommerfest. Am 17.09.22 ist in Ludwigshafen Freiwilligentag der Metropolregi-
on. Auf der Homepage der Stadt Ludwigshafen findet man alle Projekte bei denen man sich anmelden 
und mitmachen kann. 
Der Kinderspielplatz in der Franz-von-Sickingen-Straße wird gerade gebaut. 



  

 
 
zu 3 Vorstellung des Planungsstandes Ampelanlage Am Schießgraben 
 
 
Herr Becker vom Bereich Tiefbaus informiert über den Planungsstand der Lichtsignalanlage Raiffei-
senstraße/Am Schießgraben. Die Entwurfs- und Genehmigungsplanung für den barrierefreien Über-
gang sind abgeschlossen. Baubeginn soll im Frühling 2023 sein. 
  

 
 
zu 4 Vorstellung des Projekts Umweltpatenschaften 
 
 
Frau Pechstein vom Bereich Umwelt stellt das Projekt Umweltpatenschaften vor. Das Ziel dieses Pro-
jektes ist es, die Sauberkeit im öffentlichen Bereich nachhaltig zu verbessern und ist eine Ergänzung 
zur Aktion „Saubere Stadt“. Jeder engagierte Bürger oder Bürgerin kann mitmachen und entscheidet 
selbst wo gesammelt wird. Das Arbeitsmaterial: lila Müllbeutel, Handschuhe und Greifzangen (gg. 
Unterschrift) werden kostenlos zur Verfügung gestellt, und auch die Abholung der Müllbeutel ist kos-
tenlos. Registrieren kann man sich auf der Homepage der Stadt Ludwigshafen. Z.Zt. gibt es insgesamt 
125 Anmeldungen, davon 25 aus Oggersheim. Das Interesse ist sehr groß und die Resonanz positiv. 
  

 
 
zu 5 Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion  

Stop-Schild bei der Einmündung Sudetenstraße 
 
 
Stellungnahme 2-15: 
Da die verkehrsrechtliche Situation gemäß der Straßenverkehrs-Ordnung (StVO) eindeutig geregelt 
ist, kann dem Antrag nicht stattgegeben werden.  
Frau Weiler wird nochmal nachhaken, da es sich offenbar um eine Verwechslung der Straßen handelt. 
  

 
 
zu 6 Antrag der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Grenzmarkierungen für Park-und Halteverbote an Einmündungen 
 
 
Stellungnahme 2-15: 
An Unfallschwerpunkten könnte man die Grenzmarkierung setzen, hierzu wurde eine Stellungnahme 
der Polizeiinspektion 2 gefordert um die Situation einschätzen zu können. Ebenso wurde eine Anfrage 
an die WBL gestellt, wie sich die Verkehrssituation an Leerungstagen darstellt. Aufgrund der Kürze der 
Zeit liegen die Ergebnisse noch nicht vor. Sobald diese vorliegen, wird der Ortsbeirat unaufgefordert in 
Kenntnis gesetzt.  
Der Ortsbeirat stellt die Anfrage, zu welcher Uhrzeit kontrolliert wurde. 
  

 
 
zu 7 Antrag der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Schäden am Fußgängerübergang im Bahnhof Oggersheim 



 
 
Stellungnahme 4-14: 
Die Verwaltung kommt dem Antrag gerne nach und wird diesbezüglich mit der zuständigen Stelle der 
Deutschen Bahn in Kontakt treten.  
Für Fragen steht Ihnen der zuständige Bereichsleiter Björn Berlenbach (4-14@ludwigshafen.de) gerne 
zur Verfügung. 
  

 
 
zu 8 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Parkraumnutzung Oggersheimer Friedhof 
 
 
Zu Beginn der Sitzung lag noch keine Stellungnahme der Verwaltung vor. 
  

 
 
zu 9 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Bahnhofsgebäude Oggersheim 
 
 
Stellungnahme 4-17: 
Ein Kinderarzt beabsichtigt das Oggersheimer Bahnhofsgebäude zu kaufen. Es ist vorgesehen, dort 
eine Kinderarztpraxis sowie ggf. Büros, weitere Praxen und/oder ein Laden (Apotheke) zu errichten.  
Hierzu hatte 2019 der Kinderarzt eine Bauvoranfrage bei der Bauaufsicht gestellt, die auch positiv 
beschieden wurde. 
Die notwendigen Stellplätze für die zukünftige Kinderarztpraxis und den o.g. weiteren Nutzungen kön-
nen nicht vollständig auf dem Baugrundstück selbst nachgewiesen werden. Aus diesem Grund wur-
den verschiedene Möglichkeiten geprüft, wo die restlichen Stellplätze nachgewiesen werden können. 
Der Nachweis von Stellplätzen könnte auf dem in ca. 80 m entfernten städtischen Grundstück (Flur-
stück-Nr. 2875/43) erfolgen. Hierüber befindet sich die Verwaltung noch in Verhandlung mit dem Nut-
zer. 
  

 
 
zu 10 Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Zukünftige Nutzung des Oggersheimer Bahnhofsgelände 
 
 
Stellungnahme 4-17: 
Ein Kinderarzt beabsichtigt das Oggersheimer Bahnhofsgebäude zu kaufen. Es ist vorgesehen, dort 
eine Kinderarztpraxis sowie ggf. Büros, weitere Praxen und/oder ein Laden (Apotheke) zu errichten.  
Hierzu hatte 2019 der Kinderarzt eine Bauvoranfrage bei der Bauaufsicht gestellt, die auch positiv 
beschieden wurde. 
Die notwendigen Stellplätze für die zukünftige Kinderarztpraxis und den o.g. weiteren Nutzungen kön-
nen nicht vollständig auf dem Baugrundstück selbst nachgewiesen werden. Aus diesem Grund wur-
den verschiedene Möglichkeiten geprüft, wo die restlichen Stellplätze nachgewiesen werden können. 
Der Nachweis von Stellplätzen könnte auf dem in ca. 80 m entfernten städtischen Grundstück (Flur-
stück-Nr. 2875/43) erfolgen. Hierüber befindet sich die Verwaltung noch in Verhandlung mit dem Nut-
zer. 
  



 
 
zu 11 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Kindertagesstätte am Altstadtplatz- Verkehrs- und Parkraumplanung 
 
 
Stellungnahme 3-15: 
Die Stadt Ludwigshafen beabsichtigt, eine Kindertagesstätte für 125 Ü2 Kinder im Stadtteil Oggers-
heim am Standort Altstadtplatz zu betreiben.  
 
Hierfür ist vorgesehen, dass ein privater Investor die Kindertagesstätte nach einem von der Stadt 
Ludwigshafen vorgegebenen Raum- und Ausstattungsprogramm auf eigenen Grund und Boden er-
richtet.  
 
Derzeit werden noch die Grundlagen für den Mietvertrag durch den Bereich Gebäudewirtschaft mit 
dem Investor ausgehandelt. Die Stadt Ludwigshafen beabsichtigt, das in fremdem Eigentum stehende 
Gebäude als Kindertagesstätte für eine Dauer von ca. 20 Jahren zu anzumieten.  
Ein genauer Zeitplan für den Beginn und die Fertigstellung der Kindertagesstätte kann aktuell noch 
nicht genannt werden. 
  

 
 
zu 12 Anfrage der GRÜNEN Ortsbeiratsfraktion 

Privater Kindergarten am Altstadtplatz 
 
 
Stellungnahme 3-15: 
Die Stadt Ludwigshafen beabsichtigt, eine Kindertagesstätte für 125 Ü2 Kinder im Stadtteil Oggers-
heim am Standort Altstadtplatz zu betreiben.  
 
Hierfür ist vorgesehen, dass ein privater Investor die Kindertagesstätte nach einem von der Stadt 
Ludwigshafen vorgegebenen Raum- und Ausstattungsprogramm auf eigenen Grund und Boden er-
richtet.  
 
Derzeit werden noch die Grundlagen für den Mietvertrag durch den Bereich Gebäudewirtschaft mit 
dem Investor ausgehandelt. Die Stadt Ludwigshafen beabsichtigt, das in fremdem Eigentum stehende 
Gebäude als Kindertagesstätte für eine Dauer von ca. 20 Jahren zu anzumieten.  
Ein genauer Zeitplan für den Beginn und die Fertigstellung der Kindertagesstätte kann aktuell noch 
nicht genannt werden. 
  

 
 
zu 13 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Radwegeausbau entlang der Speyerer Straße und Wollstraße 
 
 
Stellungnahme 4-12: 
Bezüglich der Radwege zwischen Maudach und Oggersheim entlang der Speyerer Straße sowie zwi-
schen Niederfeld und Oggersheim entlang der Wollstraße liegen Konzeptentwürfe der Abteilung Ver-
kehrsplanung vor. Diese müssen noch verwaltungsintern abgestimmt werden. Nach erfolgter interner 
Abstimmung können die Konzepte, voraussichtlich im Herbst 2022, dem Ortsbeirat vorgestellt werden. 
Wir bitten den Ortsbeirat um Rückmeldung, ob eine Vorstellung erfolgen soll. 



Das weitere Vorgehen hinsichtlich der noch notwendigen Planungen und einer Umsetzung hängt von 
den haushaltstechnischen und personellen Rahmenbedingungen im Bereich Tiefbau ab. Eine belast-
bare Aussage hierzu ist derzeit nicht möglich. 
Für Fragen steht Ihnen der zuständige Bereichsleiter Joachim Magin (E-Mail: 4-12@ludwigshafen.de) 
gerne zur Verfügung. 
  

 
 
zu 14 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Bordsteinabsenkung vor dem Netto-Markt in der Mannheimer Straße 
 
 
Stellungnahme 4-14: 
Vielen Dank für die Konkretisierung der Anfrage vom 05.05.22. Wir werden die Situation vor Ort prüfen 
und die Anfrage dann entspechend beantworten. 
 
Der Ortsbeirat wird diese Anfrage auch an den Behindertenbeirat der Stadt Ludwigshafen und an den 
Seniorenrat weitergeben. 
  

 
 
zu 15 Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Gesamtkonzept für das Schillerhaus 
 
 
Stellungnahme Dezernat 3: 
 
Am 27.09.2022 ist ein Aktionstag im Schillerhaus geplant, um das Konzept und die im Prozess ent-

standen Prototypen und Ideen der Öffentlichkeit zu präsentieren und Feedback zu erlangen.  

Ein abgeschlossenes Konzept wird Anfang des Jahres 2023 vorliegen. 

  

 
 
 
 
 
 



Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorlagen, schloss der/die Vorsitzende um 

 Uhr die öffentliche Sitzung. 

 

 

 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 20.07.2022 

 

 

 

 

 

 

__________________________   ____________________________ 

Gabriele Rogall-Zelt Sylvia Weiler 
Schriftführer Vorsitzende/r 
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